













## **B. Metode Pembelajaran *NHT (Numbered Head Together)***

### **1. Metode *NHT (Numbered Head Together)***

Pada umumnya, jika seorang guru ingin mengetahui pemahaman siswa pada saat pembelajaran, guru mengajukan pertanyaan kepada siswa. Kemudian guru menunjuk salah seorang dari beberapa siswa (yang telah mengangkat tangannya ketika guru memberikan pertanyaan) untuk menjawabnya. Jika jawabannya kurang tepat maka siswa lain mempunyai peluang untuk menjawab pertanyaan tersebut.

Cara demikian banyak kelemahannya, salah satu gejala umumnya adalah jika guru memberikan pertanyaan, semua siswa akan menjawab pertanyaan dengan mengangkat tangan dengan menjerit “Bu, saya! Saya!. Ini terjadi karena semua menginginkan perhatian guru. Masalahnya adalah guru hanya mampu melayani seorang saja. Untuk menghindari terjadinya hal seperti itu, salah satu cara ialah melalui Metode *NHT (Numbered Head Together)*.

Menurut Rahayu *NHT (Numbered Head Together)* adalah suatu Metode yang lebih mengedepankan kepada aktivitas siswa dalam mencari, mengolah, dan melaporkan informasi dari berbagai sumber yang akhirnya dipresentasikan di depan kelas. *NHT (Numbered Head Together)* pertama kali dikenalkan oleh Spencer Kagan dkk tahun 1993.

Metode *NHT (Numbered Head Together)* adalah bagian dari model pembelajaran kooperatif struktural, yang menekankan pada struktur-struktur















Mata pelajaran Fiqih di Madrasah Ibtidaiyah merupakan salah satu mata pelajaran PAI yang mempelajari tentang fikih ibadah, terutama menyangkut pengenalan dan pemahaman tentang cara-cara pelaksanaan rukun Islam dan pembiasaannya dalam kehidupan sehari-hari, serta fikih muamalah yang menyangkut pengenalan dan pemahaman sederhana mengenai ketentuan tentang makanan dan minuman yang halal dan haram, khitan, kurban, serta tata cara pelaksanaan jual beli dan pinjam meminjam.

Tujuan fiqh adalah menerapkan hukum-hukum syariat dalam kehidupan sehari-hari. Dari tujuan fiqh ini kita dapat merumuskan tujuan pembelajaran fiqh di MI, sebagaimana dirumuskan dalam buku *Model KTSP MI*, yaitu agar peserta didik dapat:

- a) Mengetahui dan memahami cara-cara pelaksanaan hukum Islam baik yang menyangkut aspek ibadah maupun mu'amalah untuk dijadikan pedoman hidup dalam kehidupan pribadi dan social.
- b) Melaksanakan dan mengamalkan ketentuan hukum Islam dengan baik dan benar, sebagai perwujudan dari ketaatan dalam menjalankan ajaran agama Islam, baik dalam hubungannya dengan Allah, diri sendiri, orang lain, makhluk lain, maupun hubungannya dengan lingkungan.

Karena peserta didik masih kanak-kanak maka standar kompetensi lulusan (SKL) dari mata pelajaran Fiqh untuk MI dirumuskan agar peserta didik mampu mengenal dan melaksanakan hukum Islam yang berkaitan dengan rukun Islam



















bisa dilihat pada tanggapan siswa dari tes setiap dilakukan akhir siklus. Berdasarkan hasil tersebut dapat diketahui terdapat peningkatan presentase ketuntasan belajar klasikal dari siklus I sebesar 37,2 % dengan ketuntasan individu sebanyak 16 dari 44 siswa dan siklus II sebesar 85,7% dengan ketuntasan individu sebanyak 36 dari 44 siswa dengan selisih peningkatan sebesar 45%. Kelas dinyatakan lulus belajar jika 85% dari jumlah siswa mencapai daya serap 65%.

2. Ani Murdyanigsih yang berjudul "Penerapan Metode Numbered Heads Together (NHT) Sebagai Upaya Meningkatkan Pemahaman Matematika Siswa Kelas IX SMP Islam Gandusari Trenggalek Tahun Ajaran 2007/2008".<sup>22</sup> Penelitian ini dilaksanakan dua siklus yang terdiri dari empat tahapan yaitu, perencanaan, tindakan, observasi, dan refleksi. Data penelitian ini diperoleh dari hasil observasi aktivitas siswa dan guru, serta tes formatif. Dengan diterapkannya metode NHT dapat disimpulkan bahwa pemahaman belajar siswa materi persamaan kuadrat yakni sangat baik. Hal ini ditunjukkan dengan hasil yang dapat dicapai siswa terhadap pembelajaran persamaan kuadrat dengan metode NHT juga meningkatkan dari siklus I 70% menjadi 80% dari siklus II.

---

<sup>22</sup> Ani Murdyanigsih, "Penerapan Metode Numbered Heads Together (NHT) Sebagai Upaya Meningkatkan Pemahaman Matematika Siswa Kelas IX SMP Islam Gandusari Trenggalek Tahun Ajaran 2007/2008" (Tulungagung: Skripsi tidak diterbitkan, 2008)

3. Wiji Astutik yang berjudul “Penerapan Model Kooperatif tipe Numbered Heads Together (NHT) Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Sains Pada Peserta Didik Kelas IV MI Sugihan Kampak Trenggalek”.<sup>23</sup> Jenis penelitian yang digunakan yakni PTK. Dalam PTK tahap penelitian terdiri dari empat tahap yaitu, perencanaan, pelaksanaan tindakan, observasi, dan refleksi. Dalam penelitian ini menggunakan dua siklus PTK. Subyek pengumpulan data pada penelitian ini adalah siswa kelas IV MI Sugihan Kampak Trenggalek pada semester genap Tahun Ajaran 2011-2012. Prestasi belajar siswa dengan penerapan model pembelajaran kooperatif NHT menunjukkan adanya peningkatan. Hal ini ditunjukkan dengan rata-rata prestasi belajar siswa pada siklus I adalah 72,08 meningkat menjadi 82,78 pada siklus II.

Adapun persamaan penelitian yang dilakukan dengan penelitian terdahulu terletak pada model yang digunakan, namun perbedaannya ditunjukkan dengan subyek yang diteliti beberapa peneliti ada yang mengambil siswa tingkat MTs dan SMP ada juga yang mengambil tingkat MI. Selain itu, peneliti ada yang mengkaji hasil belajar dan pemahaman. Materi yang digunakan pun juga berbeda diantara mata pelajaran IPA, Matematika, dan Fiqih serta tahun ajarannya.

---

<sup>23</sup> Wiji Astutik, “*Penerapan Model Kooperatif tipe Numbered Heads Together (NHT) Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Sains Pada Peserta Didik Kelas IV MI Sugihan Kampak Trenggalek*”, (Tulungagung: Skripsi tidak diterbitkan, 2012)